

3 avril 2006

Institut du Renseignement Centre d'Etudes du Terrorisme

Attentat suicide à l'entrée de la localité de Kedumim en Samarie

Aperçu général

- Le 30 mars 2006 à 21h50, un terroriste suicide déguisé en juif ultraorthodoxe s'est fait exploser à l'intérieur d'un véhicule civil israélien circulant en direction de la localité de Kedumim en Samarie. Dans l'explosion, quatre personnes ont été tuées, un couple et deux auto-stoppeurs. Les Brigades des martyrs d'al-Aqsa du Fatah ont revendiqué la responsabilité de l'attaque.
- Le couple, qui rentrait à Kedumim, a pris en stop trois passagers, dont le terroriste suicide, revêtu comme un juif ultra-orthodoxe¹. Après six minutes de transport, au carrefour situé à proximité de l'entrée de la localité, le terroriste a activé une charge de 10 kg qu'il avait dissimulé dans son sac. Tous les passagers ont été tués dans l'explosion.



Carte du secteur où a eu lieu l'explosion

¹ Ce n'est pas la première fois qu'un terroriste suicide se déguise en juif ultra-orthodoxe. Ainsi le 17 mai 2003, un habitant de Hébron, membre du Hamas, déguisé en juif religieux s'est fait exploser près de la place Gross de Hébron. Deux Israéliens ont été tués dans l'explosion.

Victimes de l'attaque 2



Le véhicule dans lequel s'est fait exploser le terroriste suicide (photo : bureau du porte-parole de Tsahal)



Helena Halevy 58 ans, résidente de Kedumim. Elle laisse derrière elle quatre enfants.



Rafi Halevy 63 ans, résident de Kedumim. Il laisse derrière lui quatre enfants.



Shaked Lasker 16 ans, résident de Kedumim. Il laisse ses parents, deux frères et une sœur.



Re'ut Feldman 20 ans, résidente d'Herzliya.

Le terroriste suicide

Le terroriste suicide était Ahmed Mahmoud Ahmed Masharqa, célibataire, âgé de 24 ans, résident d'al-Burj près de Dura, à l'Ouest de Hébron. Ahmed Masharqa, membre du Fatah, était recherché par les forces israéliennes de sécurité et vivait caché depuis le début du conflit actuel. Récemment, il avait été arrêté et interrogé par les forces de sécurité palestiniennes avant d'être relâché peu de temps après. Il est probable que des terroristes de la région de Naplouse soient également impliqués dans l'attentat.

 2 Les photographies et données sur les victimes sont extraites du site Internet du Ministère israélien des Affaires étrangères

3



Ahmed Masharqa, le terroriste suicide, lit son testament (Télévision Al-Arabiya, 31 mars)

Le Fatah revendique la responsabilité de l'attentat

Les Brigades des martyrs d'al-Aqsa du Fatah ont revendiqué la responsabilité de l'attentat. Le porte-parole de l'organisation a déclaré que l'attaque faisait suite à la "politique d'éliminations ciblées" d'Israël. Il a également exhorté le gouvernement israélien à "préparer les linceuls", des terroristes suicides s'apprêtant à commettre d'autres attentats (Agence de Presse Maa, 30 mars).

L'attentat suicide de Kedumim est le premier à avoir été commis par des membres du Fatah dans l'ère Abu Mazen³ après que plusieurs attentats aient été déjoués par les forces israéliennes de sécurité (en 2005, 47 terroristes du Fatah/Tanzim qualifiés de terroristes suicides potentiels ont été arrêtés). Il semble que des membres du Fatah, organisation désunie sans cadre hiérarchique et sans centre de commandement unique, aient trouvé une opportunité de commettre une attaque, sans lien avec le niveau politique du mouvement qui ne les contrôle pas.

³ Le Jihad Islamique Palestinien est **toujours en tête** du nombre d'attentats suicides. Depuis le début de l'année 2005, 8 attentats suicides ont été commis au total : 6 par le Jihad Islamique Palestinien et 2 par le Hamas. Le dernier attentat suicide du Fatah a été commis le 22 septembre 2004 lorsqu'une terroriste suicide s'est fait exploser à un arrêt d'autobus du quartier de la "Colline Française" à Jérusalem, causant la mort de deux personnes et en blessant 17.

Position du Hamas : indulgence envers l'attaque et soutien au terrorisme

- L'attentat de Kedumim est le premier attentat commis depuis la formation du nouveau gouvernement du Hamas, qui a prêté serment la veille. Le Hamas continue d'éviter de commettre des attentats suicides, et n'a pas intérêt, selon nous, à une escalade de la violence dans les territoires administrés par l'Autorité Palestinienne. Le gouvernement qu'il dirige n'a pas condamné l'attentat et la plupart des porte-parole du mouvement ont même fait part de leur soutien à son auteur et de leur soutien de principe à la poursuite de la "résistance" (cf. la violence et le terrorisme).
- ♦ Youssef Rezqa, Ministre de l'Information du gouvernement du Hamas, et d'autres porte-parole du mouvement, ont légitimé l'attentat suicide de Kedumim et les actes de terrorisme en général, accusant l'"occupation israélienne" d'être responsable des attaques et affirmant que la poursuite de la "résistance" est le "droit" des Palestiniens. Le Ministre de l'Information a ajouté qu'il n'y avait pas de contradiction entre la position du gouvernement et celle d'Abu Mazen au sujet de l'attentat (Al-Bayan, citant les propos de Youssef Rezqa à l'Agence France Presse, 1 er avril).



Le Ministre palestinien de l'Information, Youssef Rezqa : accorde une légitimité au terrorisme suicide (source : site Internet du Hamas)

Abu Mazen condamne l'attentat

Le Président de l'Autorité Palestinienne Abu Mazen, actuellement en visite en Afrique du Sud, a condamné l'attentat de Kedumim, affirmant qu'une attaque faisant quatre victimes ne pouvait pas faire avancer la paix. Il a ajouté que l'OLP était

toujours astreinte à la paix et a appelé les pays occidentaux à ne pas cesser leur soutien au gouvernement du Hamas et "punir" ainsi le peuple palestinien "pour avoir opté pour la démocratie" (Reuters, Cape Down, 31 mars).

La riposte d'Abu Mazen, **différente** de celle du Hamas, prouve que l'Autorité Palestinienne, œuvre de fait comme une autorité bicéphale, le Premier ministre et ses Ministres ayant des positions contraires à celles du Président au sujet du terrorisme et d'autres questions à l'ordre du jour.

Les organisations terroristes tentent de commettre plus d'attaques en Israël

- Récemment, les organisations terroristes augmentent leurs moyens pour commettre des attentats importants en territoire israélien, y compris des attentats suicides. Durant le mois de Mars, les forces israéliennes de sécurité ont déjoué plusieurs attentats qui auraient dû être commis durant la période électorale en Israël. Dans ce cadre, :
 - Le 29 mars, une unité de Tsahal a arrêté au point de passage de Beqaot (Sud de Naplouse) un Palestinien de 18 ans équipé d'une **ceinture piégée** de 6 kg.



La ceinture piégée découverte sur le corps de l'adolescent palestinien au point de passage de Beqaot (source : bureau du porte-parole de Tsahal)

• Le 22 mars, une unité de Tsahal a arrêté à Ramallah un Palestinien membre du Jihad Islamique Palestinien qui prévoyait de commettre un attentat suicide en Israël. Le terroriste se rendait à Jérusalem afin d'y récupérer une ceinture d'explosifs.

- Le 21 mars, suite à une course poursuite sur la route Jérusalem-Tel-Aviv, les forces israéliennes de sécurité ont arrêté un véhicule avec à son bord une ceinture piégée de 7 kg. Parmi les passagers du véhicule se trouvait un membre du Jihad Islamique Palestinien qui prévoyait de commettre un attentat suicide en Israël.
- Le 7 mars, au terminal d'Erez, **Samih Maher Salameh Haddad** a été arrêté alors qu'il essayait de s'infiltrer en Israël afin d'y commettre une **fusillade**. Résident de Zeitun dans la bande de Gaza, Haddad a été arrêté en possession de faux documents médicaux.